

# BOLETÍN INFORMATIVO

Conglomerado Financiero Banco Popular y de Desarrollo Comunal

LOGROS QUE APOYAN EL CAMINO DE LA SOSTENIBILIDAD

Edición 02 - 2023

Compartimos información sobre acciones en apoyo en sostenibilidad que nuestro Conglomerado Financiero Banco Popular y de Desarrollo Comunal alcanzó en este año 2023, gracias a su apoyo y al trabajo de nuestro equipo formado por personas comprometidas con el bienestar de la ciudadanía. Conozcamos estas importantes gestiones.

## Recibimos reconocimiento como organización ganadora de 70 sedes en el PBAE

Nuestro Conglomerado fue galardonado como la organización con más cantidad de galardones obtenidos en el país, con 70 sedes ganadoras del Programa Bandera Azul Ecológica (PBAE) de la gestión 2022.

Desde el año 2014 el Conglomerado Financiero Banco Popular participa en este Programa, el cual promueve la organización de Comités Locales, con el propósito de buscar el desarrollo y la sostenibilidad, así como implementar acciones para mitigar el cambio climático. El logro del 2022 con 70 galardones equivale a un incremento del 112% con respecto al 2021 donde logramos 33 banderas.

Gracias al trabajo del equipo de nuestro Conglomerado Financiero alcanzamos esta importante cantidad de galardones.

Seguiremos dejando esa huella ambiental positiva en nuestra operativa por el Bienestar de todo el país y el planeta.



## Se nota nuestra Excelencia en el Programa de Gestión Ambiental Institucional (PGAI)

El Ministerio de Ambiente y Energía, por medio de la Dirección de Gestión de Calidad (DIGECA), reconoció a nuestro Banco Popular como parte de las 5 entidades del país en obtener la máxima puntuación (106%) dentro de la categoría Verde "Plus" (+) en la implementación del PGAI.

Esta calificación se alcanza por puntos obtenidos por acciones realizadas por las comisiones ambientales tales como iniciativas ambientales con socios externos (iniciativas comunitarias o de coordinación interinstitucional), ejecución de proyectos innovadores, obtención de algún galardón ambiental y/o la elaboración de un inventario eléctrico. Las otras organizaciones que compartieron este galardón fueron: la Compañía Nacional de Fuerza y Luz, el Conglomerado Financiero Banco Nacional, la Municipalidad de Belén y el Tribunal Registral Administrativo.

La metodología de evaluación del PGAI evalúa 19 ítems incluyendo acciones de divulgación de la política ambiental, el funcionamiento de la comisión ambiental, nivel de planificación, registros de consumo y buenas prácticas ambientales en todos los aspectos que prioriza el programa (agua, electricidad, combustible, papel, aguas residuales, residuos, compras sostenibles), la elaboración de un inventario de gases de efecto invernadero, entre otros aspectos.



## Llevamos apoyo a más de 1.700 familias con alto endeudamiento

A través de su programa "BP Bienestar Social", el Conglomerado Financiero Banco Popular ha llevado una mejora en sus condiciones financieras a más de 1.760 núcleos familiares con un nivel de alto endeudamiento, brindándoles tranquilidad y bienestar integral.

Este programa se lanzó a inicios de este año junto a la Presidencia de la República, con el fin de beneficiar a personas trabajadoras para que tengan la opción de unificar sus deudas y mejorar su ingreso líquido disponible, es decir, la cantidad de dinero real que reciben luego de las rebajas o retenciones.

Durante estos primeros meses, el Banco ha colocado cerca de 14 mil millones de colones mediante esta iniciativa, impulsando operaciones y apoyando a personas que por diversos motivos se han encontrado en condición de sobreendeudamiento (con un ingreso líquido mensual inferior a 237 mil colones, o que tengan un ingreso líquido menor al 25% del ingreso bruto) y que además sus deudas se encuentren hasta con 30 días de atraso.

## Microfinanzas impulsa fortalecimiento de MIPYMES

Como un aliado estratégico de las MIPYMES y la generación y protección del empleo en los territorios, el Conglomerado Financiero Banco Popular impulsa productos y servicios innovadores y en condiciones muy accesibles para apoyar el crecimiento y fortalecimiento de diferentes proyectos empresariales.

En particular, a través del Programa Microfinanzas, la Entidad estimula el emprendimiento de personas físicas y



jurídicas a través del financiamiento y los servicios de desarrollo para la empresa. Es así como, a la fecha, esta iniciativa ya ha beneficiado a más de 3.005 negocios con los recursos necesarios para llevar adelante sus proyectos empresariales, lo que representa una colocación de más de 50.407 millones de colones en todo el país.

Este Programa forma parte del Fondo de Financiamiento para el Desarrollo (FOFIDE), creado por el Banco Popular y al cual la Institución destina el 5% anual de sus utilidades, con un profundo compromiso social. El objetivo central es precisamente el impulso a las micro, pequeñas y medianas empresas (por excepcionalidad) de los distintos sectores económicos y productivos que presenten proyectos viables y factibles. Los recursos de este Fondo están alineados además a la Ley del Sistema de Banca para el Desarrollo.

## 75 familias cabécares de Alto Chirripó inician sueño de tener una vivienda propia y adaptada a sus tradiciones

Casas con espacios familiares y ambientes que responden a tradiciones ancestrales, en las cuales predomina el uso de la madera y de pilotes, permitirán a 75 familias indígenas de Alto Chirripó gozar de residencias frescas, libres del peligro de inundaciones y con la posibilidad de contar con espacios para la socialización.



Estas familias formalizaron sus operaciones de Bono Familiar de Vivienda, durante un evento realizado en la comunidad de Grano de Oro de Turrialba, proceso que constituye el paso previo para el giro de recursos y el traslado de los materiales a los terrenos de las familias, para arrancar la construcción de las casas. El desarrollo de este proyecto en Alto Chirripó tendría un costo de ₡1.470 millones para edificar las 75 viviendas con sus diferentes características. Este un proyecto donde tanto las obras como los recursos son fiscalizados por el Banco Popular y de Desarrollo Comunal. La formalización estuvo a cargo de personeros del Banco Popular, del Banco Hipotecario de la Vivienda (BANHVI) y de la empresa constructora Somabacu, que será la responsable de la construcción.

## Residencial Matapalo mejora la calidad de vida de 32 familias

El Banco Hipotecario de la Vivienda (BANHVI) junto al Banco Popular y de Desarrollo Comunal, culminaron con éxito la entrega de 32 viviendas en el residencial Matapalo, ubicado en Cabo Velas de Santa Cruz, provincia de Guanacaste.

Esta entrega beneficiará en particular a jefas de hogar y adultos mayores, todos casos de extrema necesidad que pasarán esta Navidad en sus nuevas viviendas. De esta forma, las familias podrán en adelante mejorar su calidad de vida, gracias a la seguridad, acceso a servicios y las nuevas oportunidades que genera el contar con casa propia, ya que dejarán de pagar alquileres o abandonararán el hacinamiento, pudiendo dedicar sus ingresos a suplir otras necesidades.

En total, el proyecto Matapalo constará de 70 viviendas, una vez que se construyan 38 viviendas adicionales, producto de operaciones de Bono Familiar de Vivienda. Esta segunda parte del residencial se entregará a inicios del 2024. El proyecto en su totalidad se desarrolla gracias a una inversión por ₡1.837 millones provenientes del Fondo de Desarrollo Social y Asignaciones Familiares (Fodesaf), inversión que significa la construcción de unos 2.900 metros cuadrados y la generación de unos 230 empleos entre directos e indirectos.

La supervisión de estos recursos y calificación de las familias estuvo a cargo del Banco Popular y de Desarrollo Comunal, como entidad autorizada del Sistema Financiero Nacional para la Vivienda; mientras que las obras fueron responsabilidad de la empresa Inmobiliaria SYNSA.



### Gestión Editorial:

Dirección Investigación y Desarrollo de Mercados/  
Unidad Comunicación Corporativa/ División Táctico

### Contáctenos

<https://www.bancopopular.fi.cr>  
popularenlinea@bp.fi.cr  
2202-2020/8502-2020  
@BPDC (BPDC Bot)

Encuétranos en:

POPULAR SEGUROS

POPULAR VALORES

POPULAR PENSIONES

POPULAR FONDOS DE INVERSIÓN

Banco Popular Y DE DESARROLLO COMUNAL